

ITINÉRAIRE 3

GLOMEL • MELLIONNEC • PLÉLAUFF



Du manoir de Campostal, prendre à droite, passer devant l'église.

200 mètres

après les faux, prendre la route qui descend à gauche en longeant le cimetière. A 1 km, tourner à gauche vers Poulizac, Keriou-Magourou et poursuivre jusqu'au village de Sainte-Christine.

29 - La chapelle de Sainte-Christine en Glomel

Cette petite chapelle non datée a dû être construite à la fin du XV^e siècle en réemployant certains éléments plus anciens tels que la porte Ouest et la fenêtre Est avec son vitrail. La forme des fenêtres du mur Sud-Est est particulièrement rare.

Reprendre la D. 85 sur la gauche en direction de Saint-Michel sur 1 km. Tourner à droite en direction du village de Coat-Couraval.

30 - Le château de Coat-Couraval en Glomel

Ce château (IMH) a été construit en une seule époque au XV^e siècle.

Son architecture marque l'apparition de demeures nobles dont la fonction de défense tend à disparaître. Le décor extérieur est dépouillé avec une façade de composition irrégulière sans travées où seules les portes d'entrée et les pignons des trois lucarnes sont ornés de sculptures. Des jardins à la française en terrasse dominent la cour fermée de plan carré. Les bassins de ce jardin servaient autrefois à rouir le lin.

Un menhir est visible à proximité du château.





Revenir sur la D. 85, prendre à droite en direction de Saint-Michel. Dans ce village, au carrefour entre la D. 85 et le C. 1, prendre le C. 1 sur 100 mètres. La chapelle est à la sortie du village, entourée d'arbres en haut de la colline

31 - La chapelle de Saint-Michel en Glomel

Dominant les alentours au sommet d'une colline, cette chapelle de la seconde moitié du XVI^e siècle est close de murs. L'entrée du placître, encadrée de deux piliers carrés, est orientée vers l'Est, ce qui est exceptionnel.

Un calvaire a été érigé au XIX^e siècle dans l'ouest du cimetière. Il représente un Christ couronné d'épines, la tête légèrement inclinée vers la gauche avec à sa droite une sainte femme et Saint-Jean à sa gauche.

Une fontaine est située en contrebas de la chapelle.

Reprendre la D. 85 en direction de Mellionnec sur près de 3 km. Prendre à gauche la D. 76 sur 400 mètres puis emprunter le chemin qui mène au château de Trégarantec.

32 - Le château de Trégarantec en Mellionnec

Cet ensemble en granit aux proportions harmonieuses remonte au XVIII^e siècle. On y accède par une allée bordée de chaque côté par une futaie composée de toutes les essences forestières caractéristiques de la région. Une chapelle du XVIII^e siècle est située à la droite du château.

Revenir sur la D. 76 et prendre à gauche en direction de Mellionnec.

33 - Le bourg de Mellionnec...

La commune de Mellionnec a été le théâtre de plusieurs épisodes de la guerre des Chouans à la fin de la Révolution Française.

... l'église Saint-Jean Baptiste

L'église paroissiale Saint-Jean Baptiste a été édifiée au XVII^e siècle.



Au bourg de Mellionnec, prendre à droite face à la mairie la D. 76 en direction de Plélauff et du canal de Nantes à Brest. A 4 km, tourner à gauche en direction de la Chapelle de la Pitié.

34 - La Chapelle Notre-Dame de la Pitié ...

La chapelle Notre-Dame de la Pitié (IMH) a été construite au début du XVI^e siècle au pied d'un ancien camp préhistorique. La fontaine de la Clarté, placée au côté de la chapelle cacherait, d'après la légende, une statue de Notre-Dame de la Pitié, dissimulée par les habitants du village.



Un pont ancien, dit pont romain dans la tradition orale, permettait de franchir la rivière. Il est englouti sous le canal devant la chapelle. Il est visible à chaque vidange du bief.

... et l'écluse double de Coat-Natous à Mellionnec

A 200 m à droite de la chapelle, une écluse double a été construite pour franchir la forte dénivellation de ce point. Ce type d'ouvrage, très rare, présente une porte commune entre deux écluses. Elle peut être comparée avec l'écluse simple qui est située à une centaine de mètres en aval.

Revenir en arrière jusqu'à la D. 76, tourner à gauche jusqu'au croisement du village du Moustoir où se trouve la borne milliaire.

35 - La borne milliaire, au Moustoir en Plélauff

Au bord de la route, une borne milliaire en granite, d'époque romaine, rappelle la présence d'une voie romaine entre Pontivy et Carhaix.